
Rat des Zentrums für Lehrerinnen-/Lehrerbildung und Bildungsforschung (WP 8)
4. Sitzung – Dienstag, 18.05.2021, 12 c.t. - 14 Uhr

Beschluss 2021_17 Bremen Educational Media Lab (BEM-Lab)

Datum: 18.05.2021

Antragsteller/in: Prof. Dr. Karsten D. Wolf

Berichtersteller/in: Prof. Dr. Karsten Wolf / Dr. Marion Brüggemann

Anlagen: **Bremen Educational Media Lab (BEM-Lab)**

Betrifft: Bereitstellung eines Raums für das Bremen Educational Media Lab

Erläuterungen/ Begründung:

Der Themenausschuss „Lehrer*innenbildung in der digitalen Welt“ (des Rates des ZfLB) hat unter Leitung von Herrn Prof. Dr. Karsten D. Wolf im Wintersemester 20/21 erfolgreich einen Antrag auf Einrichtung eines (digitalisierten) Lehr-Lernraumes an der Universität Bremen gestellt. Aus den bereitgestellten Mitteln konnte inzwischen ein großer Teil einer grundständigen Ausstattung beschafft werden und steht zum Einsatz bereit. Das damit realisierte Ausstattungskonzept orientiert sich an identischen Ausstattungskomponenten, wie sie kürzlich in den Schulen im Bundesland Bremen flächendeckend implementiert wurden. Das BEM-Lab bildet somit für (Lehramts-)Studierende (z.B. im Praxissemester) praxisnah aktuelle schulische Lehr-Lernsettings ab.

Das Lab soll vorrangig genutzt werden für *Lehrveranstaltungen* in den Erziehungs- und Bildungswissenschaften sowie in den fachdidaktischen Anteilen der Lehramtsstudiengänge, insbesondere für das forschende Lernen wie z.B. Unterrichtsexperimente oder Gestaltungsforschung im Bereich digitale Lehr- und Lernmedien sowie hybrider Lehrveranstaltungen. Durch die Schaffung eines solchen authentischen Settings wird eine praxisorientierte Lehre für das digital unterstützte Unterrichten an der Universität Bremen erstmals für alle Lehramtsstudiengänge auf breiter Basis ermöglicht sowie ein speziell ausgestatteter Raum für notwendige Präsenz-Online-Hybridveranstaltungen. Die Einbettung in die Universitätsstruktur sieht darüber hinaus die Vernetzung zum hochschuldidaktischen Programm (Zertifikatsprogramm „Hochschuldidaktische Qualifizierung“) sowie die Einbindung in hochschulübergreifende Forschungspartnerschaften und Verknüpfung mit hochschulweiten Internationalisierungsprojekten vor. Der Aufbau und der Betrieb des Labs erfordert die Bereitstellung eines dafür geeigneten Raumes, dieser kann mit der inzwischen angeschafften Technik (div. digitale Endgeräte /Touchscreen) entsprechend ausgestattet werden.

Wir bitten den Rat um folgende Beschlussfassung:

Der Rat des ZfLB spricht sich für die Nutzung und Anpassung des **Raumes C4180 im Sportturm als „Bremen Educational Media – Lab“ (BEM-Lab)** aus und bittet um dessen Bereitstellung. Mit der Bereitstellung des Raumes wird ein wichtiger Schritt für die Lehrer*innenbildung und die Förderung des Lehrens und Lernens im Kontext der Digitalisierung in der Universität Bremen getätigt. Der Raum soll somit weiter als Seminarraum mit Priorisierung für die digitale Lehrer*innenbildung nutzbar bleiben.

Das Abstimmungsergebnis ist einstimmig, mit 11 : 0 : 0 (Zustimmung: Enthaltung : Ablehnung).